

5

Arnas (Rhône), Villefranche. France

6 janvier 1903.



Cher Monsieur Henriques,

Je vous envoie aujourd'hui un gros paquet contenant 200 espèces de plantes de l'Espagne de mes récoltes de 1903. Vous y trouverez beaucoup d'espèces très rares et qui ne se trouvent même pas dans l'herbier de Willkomm, parce que j'ai herborisé dans des localités où aucun botaniste n'a été.

En retour, vous m'enverrez la centaine de plantes que vous préparez et dont vous m'avez parlé en avril dernier.

Je vous serai très reconnaissant d'y joindre des exemplaires de Welwitschia mirabilis, de Podocarpus du Cap Vert, et d'autres plantes de São Thomé.

Si vous n'avez 200 espèces à m'envoyer maintenant, vous me les donnerez le reste plus tard.

J'ai beaucoup herborisé à printemps dans votre pays, tout l'Algarve : Olhão, Faro, Portimão, Monchique, Cap St. Vincent, l'Alentejo : Évora, Estremoz, Guarda, Covilhã, serra da Estrela, ou Cautaros, où j'ai fait provision de votre Arenaria Hachalia, Ranunculus Henriquesii, etc. etc.

Je vous renouvelle tout le plaisir que j'ai
eu de faire votre connaissance à mon passage
à Coimbra et de la manière si aimable dont
vous m'avez reçue et fait visiter vos ma-
gnifiques Musée et le Jardin Botanique.

Voilà 30 ans que nous échangeons des
plantes ! depuis 1875 ! J'avais alors 24 ans
et, ainsi que vous, je commençais ma carrière.
Bous les deux, je crois que nous avons bien
réussi ! Nous nous nesont pas inconnus
dans le monde scientifique et la fortune et
richesse nous a été accordée, ce qui ne nuit
pas du tout.

Ci-inclus, je mets une lettre pour M. Möller
qui m'a donné de précieux renseignements pour
herboriser en Algarve.

Mes compliments à M. Mariz et agréez,
cher Monsieur Henriques, l'expression de
mes sentiments affectueux.

Dr. Michel Gandoger

3 Au printemps 1905, je vais retourner au Portugal.
Je voudrais herboriser à Sines, Melides et Milfontes.
Comment faut-il y aller de Lisbonne ?



er

